



Flyerwerbung für unseren „Landshuter Kaffeetisch“

Foto: Christine Lang

Liebe Stifter, liebe Freunde der Bürgerstiftung Landshut,

wieder geht ein Jahr zu Ende und wir blicken gerne zurück auf das, was die Bürgerstiftung in dieser Zeit geleistet hat. Unser erklärtes Satzungsziel, das Gemeinwesen in der Region zu stärken, haben wir auch in diesem Jahr umgesetzt und mit weiteren Projekten ausgebaut. Dazu gehört die Öffnung des Bürgerhauses für weitere gemeinnützige Einrichtungen wie die Freiwilligenagentur Landshut und das Kinderhaus Daimlerstraße, damit ehrenamtliche Arbeit und die Arbeit für die Familien, insbesondere die Kinder im Wohnviertel um die Porschestraße, weiter entwickelt werden können.

Dazu gehört ebenfalls eine intensive Projektarbeit, die die Bürgerstiftung laut Satzung da leisten darf, wo es gerade brennt. Der Vorstand ist daher froh, dass auch der Stiftungsrat dem Bereich Integration und Flüchtlinge eine hohe Priorität eingeräumt hat. Durch unsere Mitarbeit in Gremien wie dem „Netzwerk Integration“ und der engen Zusammenarbeit mit dem Migrationsbeirat Landshut können wir aktuellen Mangel schnell erkennen und unsere Projekte zielgerichtet entwickeln.

Projekte wie der „Landshuter Kaffeetisch“ (s.o.) und die Schulungen von Flüchtlingen und Verwaltungsmitarbeitern zum Thema „Interkulturelle Begegnung“ (s.re.Spalte) tragen dazu bei, Vorurteile abzubauen und ermöglichen den Einheimischen wie den neu Angekommenen positive Integrationsschritte.

Der Stadtteil tanzt!



Fotos: Hans Jungbauer

Gemeinsam mit den weiteren Einrichtungen im Wohnviertel rund um das Bürgerhaus, dem Kinderhaus Daimlerstraße, dem Stadtjugendring, dem ZAK e.V., der DITIB-Moschee und der Anwohnerorganisation „Intakt“ haben wir unter dem Motto „Der Stadtteil tanzt“ ein herrliches Stadtteilstfest als Begegnungsfest für alle durchgeführt.

Stiftungserfahrung in Berlin weitergegeben



Anlässlich der 20-Jahr-Feier der Bürgerstiftungen in Deutschland lud das Forum Aktive Bürgerschaft in Berlin zu einem Festakt in die Veranstaltungsräume der DZ-Bank in Berlin, direkt am Brandenburger Tor. Im Rahmen einer Podiumsdiskussion, die von der Vorstandsvorsitzenden der Bürgerstiftung Landshut moderiert wurde, kamen auch junge Stifter und Bürgerstiftungen zu Wort und trugen dazu bei, die Stiftungsidee weiterzutragen.

Interkulturelle Begegnung

Aufklärung gegen die alltäglichen Missverständnisse: Aziz Bouabe entwickelte das Projekt und führte es zweisprachig mit Verwaltungsmitarbeitern und Flüchtlingen durch. Ermöglicht wurde es von Elisabeth Saubert-Orban. Es soll fortgesetzt werden.



Abschied Giocchino Acierno

Er hat jetzt eine Vollzeitstelle bei der Stadt Landshut. Im Rahmen einer kleinen Feier mit Mitarbeitern und Ehrenamtlichen des Bürgerhauses wurde Herr Acierno verabschiedet. Wir wünschen ihm alles Gute!



Neu im Bürgerhaus: Freiwilligenagentur Landshut (fala)

Im Juli hat die fala ihre neuen Räume im Obergeschoß des Bürgerhauses bezogen. Von dort aus werden nun die Projekte und die Einsätze von derzeit ca. 800 Ehrenamtlichen organisiert. In den neu hergerichteten Räumen finden auch Schulungen für die Ehrenamtlichen statt, die z.B. als Schülerpaten oder als Asylhelfer zum Einsatz kommen.



Dr. Elisabeth-Maria Bauer (sitzend, 2.v.li.) im Bürgerhaus.

Foto: Christine Vinçon

Wunschbaum-Aktion

Strahlende Gesichter gab es einmal mehr bei der Wunschbaum-Aktion der Stadtwerke Landshut: 75 Kinder haben heuer mit viel Liebe ihre Wunschzettel an das Christkind ausgefüllt und hoffen, dass 75 großzügige Landshuter sich die Zettel vom Christbaum pflücken, Geschenke besorgen und liebevoll verpacken. Stadtwerkechef Armin Bardelle freut sich mit allen Mitarbeitern des Bürgerhauses schon über viele Ahs und Ohs und strahlende Kinderaugen. Bardelle: „Diese Freude ist für mich das größte Weihnachtsgeschenk!“



Herzlichen Dank!

Wir danken allen unseren Freunden, Stiftern und Sponsoren für Ihre Hilfe, dieses Jahr zu meistern und hoffen auf Ihre Treue für die kommenden Herausforderungen, denen wir uns, auch angesichts der neuen Flüchtlingsunterkünfte im Quartier um die Porschestraße, verstärkt stellen werden. Besonders bedanken möchten wir uns für die großzügige Unterstützung der Dominik Brunner Stiftung, des Rotary Clubs Landshut-Trausnitz, der KWP Informationssysteme GmbH, der Dräxlmaier Group, des Lions Clubs Landshut, Elisabeth Saubert-Orban, Familie Kreuzer-Ströbele, der UniCreditBank, und dem Rotary Club Landshut. Großen Dank schulden wir auch unseren Ehrenamtlichen, ohne die die Arbeit im Bürgerhaus und in den Projekten gar nicht möglich wäre!



Foto: Hans Jungbauer

Wir wünschen Ihnen allen ein gesegnetes Weihnachtsfest!

Anke Humpeneder-Graf, Friederike Appold, Thomas Küffner

Haben Sie Anregungen oder Ideen? Wir freuen uns auf Ihre Rückmeldungen unter info@buergerstiftung-landshut.de! Außerdem würden wir uns über die Mitteilung Ihrer E-Mail-Adresse auf diesem Weg oder unter Tel. 0871/97 472 134 sehr freuen!

Nikolaschule mit im Boot!



Vernetzung zugunsten der sozial schwächsten Bevölkerungsgruppe: Heuer fand im Bürgerhaus ein Kooperationsprojekt mit der Grundschule St. Nikola statt. Dank an Claudia Hackl und Ursula Brunnbauer, die zusammen mit den Bürgerhausmitarbeitern ein gelungenes Faschingsfest auf die Beine gestellt haben.

Spenden für das Bürgerhaus



Die Dräxlmaier Group hat dem Bürgerhaus zur Ausstattung des IT-Raums die Hard- und Software für ein Internetcafé zur Verfügung gestellt. 12 Laptops samt Fritz-Box und entsprechender Programmierung. Sie werden auch von den Schulkindern für Hausaufgabenrecherchen genutzt.

KWP Informationssysteme



Der Ergoldinger Softwarehersteller unterstützt weiterhin das Essensangebot im Bürgerbistro und stellt damit sicher, dass keiner draußen bleiben muss und sich jeder eine Mahlzeit leisten kann.



Auch der Besuch des heiligen Nikolaus wurde so ermöglicht!

Bankverbindungen Bürgerstiftung Landshut:

Sparkasse Landshut, IBAN: DE06 7435 0000 0000 0063 19, BIC: BYLADEM1LAH
Sparda-Bank Landshut, IBAN: DE11 7509 0500 0000 7508 00, BIC: GENODEF1S05
VR-Bank Landshut, IBAN: DE97 7439 0000 0001 5000 15, BIC: GENODEFILH1